

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,  
D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,  
AL TERMINO DE CEREMONIA DE JURAMENTO A LA BANDERA

COYHAIQUE, 9 de Julio de 2002

Quisiera señalarle a través de ustedes al país, mi gran satisfacción de haber participado acá en Coyhaique con lo que es la tradicional jura a la bandera. Hoy día, como ustedes saben, son más de 23 mil los soldados que han jurado a la bandera de Chile, y lo hemos hecho acá, en presencia de 800 de ellos que han jurado en Coyhaique, junto con la ministra de Defensa y el Comandante en Jefe del Ejército.

Por cierto, también ésta va a ser una visita de trabajo acá, a lo que son tareas que tenemos pendientes en la XI Región, tenemos a la tarde un programa muy intenso y también mañana en la mañana, antes de regresar a Santiago. Yo sé que en la región hay un conjunto de temas que vamos a abordar, especialmente en la tarde, en la reunión de trabajo que tendremos en la Mesa Público Privada.

Sin embargo, quisiera indicar dos cosas sobre un tema que preocupa a los amigos de la XI Región. Primero, respecto al agua. Las tarifas están fijadas por 5 años y no van a modificarse; segundo, lo que estamos haciendo no es una privatización de la empresa, sino que es una concesión para que un privado la opere. Ese privado también puede ser, como me decía el director de Vialidad, alguien de aquí. No estamos vendiendo la empresa. Se trata de entregar la operación.

Y, por lo tanto, ni las aguas ni la empresa están en venta. Es una modalidad distinta, pero que permite también, a aquellos que en el

futuro estén en la situación nuestra, en 20 ó 30 años más, resolver qué es lo que se quiere hacer con la empresa, porque la empresa es del Estado y va a seguir siendo así. Lo que usted entrega es cómo somos más eficientes en su administración.

Pero aquí estamos con otro propósito. Quiero también recalcar que estoy muy contento de haber compartido con madres y padres que han llegado hasta acá orgullosos de ver a sus hijos, muchos a conocer estas tierras por primera vez, una gran cantidad que vienen de la VIII Región, otros que venían de Puerto Aguirre, acá cerca, pero que habla también de una relación cívico-militar muy estrecha. Vieron cómo estaban sus hijos, conocimos a la suboficial Durán, que es la encargada de relacionar a los conscriptos con su familia, y creo que eso habla también de la forma en que estamos iniciando las tareas de la Defensa en el siglo XXI.

El General Cheyre ha hecho una presentación también muy completa de lo que tenemos respecto al Cuerpo Militar del Trabajo y tareas futuras, pero de eso hablaremos más adelante, en otra ocasión. Muchas gracias.

\* \* \* \* \*

Pregunta: (Sobre el retiro de ex senador Pinochet del Senado).

S.E.: Bueno, lo único que quisiera decir, yo ya lo dije, que me parecía que esto era importante y que esperaba que trajera más tranquilidad a Chile, y es un tema, a su vez, que tiene que ver el Parlamento de Chile. Yo más de eso no quisiera decir, ni creo que me corresponda. Gracias.

\* \* \* \* \*

COYHAIQUE, 9 de Julio de 2002.  
MIs/ems.